

Brotes verdes en el horizonte regional

Un catastro de la CNC muestra un aumento en los montos de inversión que contemplan los nuevos proyectos en trámite o desarrollo.

En lo que parece una señal alentadora de reactivación y a diferencia de la tendencia del país, la Región de Valparaíso tuvo una fuerte alza en los montos de inversión que consideran los proyectos ingresados el primer semestre de este año, en comparación a igual periodo de 2023. De acuerdo al catastro elaborado por la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC), las cuatro iniciativas que apostaron por emplazarse en alguna de las 38 comunas de la zona consideran una inversión de US\$ 182,7 millones, un alza de 77,4 % respecto al monto ingresado en junio de 2023, cuando alcanzó US\$ 103 millones. ¿Son estos los anhelados “brotes verdes” que la economía regional necesita con tanta urgencia? La gerenta de estudios de la CNC, Bernardita Silva, cree que las cifras son positivas, pero aún están muy lejanas a las de 2015, cuando la Región tenía proyectos por US\$ 250 millones, y 2016, cuando

No se trata solamente de ajustar proceso, sino de alinear la Región en torno a objetivos comunes y desafíos compartidos capaces de sacarla adelante.

el monto era de casi 300 millones de dólares. La clave para convertir estas cifras puntuales en indicadores permanentes está, como dice el presidente de la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso (CRCP), Javier Torrejón, en la capacidad de superar los obstáculos que mantienen la economía regional en un nivel de actividad muy inferior al que venía exhibiendo antes del estallido social. No se trata solamente de eliminar los procedimientos administrativos que entranpan grandes proyectos de inversión o ajustar las capacidades del Estado para gestionar los conflictos que impiden la materialización de varias iniciativas, sino de alinear a la Región en torno a objetivos comunes y desafíos compartidos. Esa es la tarea que ninguna autoridad elegida o designada ha podido cumplir a cabalidad en los últimos años, quizás porque parte de su trayectoria política la construyeron con declaraciones destempladas sobre proyectos y medidas que hoy permitirían un horizonte de mayor optimismo. ¿Tendrán tiempo para revertir esta inercia?